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第１５号 ～みんなで創る みんなのまち～ 

まちぢ茅ヶ崎 

新型コロナウイルス感染症の位置づけが５類感染症に代わり徐々にコロナ禍前の日常生活を取

り戻しつつありますが、皆さんはいかがお過ごしでしょうか。 

今年度の当地区まちぢから協議会の活動は、4 月 15 日に開催された総会で今年度の事業計画

が承認されました。基本的にはコロナ禍前の事業に戻すとともに、昨年度の「防災“も”まちづ

くりワークショップ」で話題となりました地域の特徴や課題等についても取り組み、既存の自治

会及び各種団体の枠にとらわれない活動を検討していきます。 

 

 

茅ヶ崎地区まちぢから協議会の活動 令和 5 年度  

4/15 総会の様子 

5/13（土）：地区一斉美化清掃 

7/23（日）：地区防災リーダーフォロー 

              アップ研修 

9/ 9（土）：地区市民集会（予定） 

10/14（土）：地区防災訓練（予定） 

11/18（土）：地区一斉美化清掃 

11 月： ） 

12 月：市議会議員意見交換会（予定） 

2024 年 

3/9（土）：住み慣れたまちの地域福祉を 

考える地区懇談会 

2023 年度 事業計画 

 
会 長：城田禎行（本町第四自治会） 

副会長：越川善雄（パークスクエア湘南茅ヶ崎 

自治会） 

 副会長：川戸 茂（茅ヶ崎地区社会福祉協議会） 

 会 計：井上 明（茅ヶ崎地区民生委員児童委員 

協議会） 

 会 計：安彦光雄（茅ヶ崎地区ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ管理 

運営委員会） 

事務局長：越川善雄（パークスクエア湘南茅ヶ崎 

自治会） 

 監 事：岸 斉一（本町第一自治会） 

 監 事：伊藤眞知子（十間坂婦人会） 

2023 年度 役員紹介 

 

災害時の被害を最小限に抑えるには、様々な人た

ちが互いに連携し、自助・共助による地域全体の災

害対応力を高めることが大切です。 

そのためには、防災だけで取り組みを進めるので

はなく、自治会や各団体が日常的に実施している活

動（お祭り等のイベント、清掃活動、自治会費の集

金等）を通じて顔見知りをつくり、住民同士のつな

がりを深めることで、結果として地域の防災力を高

めることが大切で、このような活動を「防災もまち

づくり」と位置づけています。 

11 月には、茅ヶ崎地区においてシンポジウムを

予定しています。 

 

防災“も”まちづくりとは 

昨年度の防災“も”まちづくりワークショップでは、茅ヶ崎地

区の魅力や資源を生かした、まちづくり活動や地域で取り組み

たいことなどを話し合いました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

地区一斉美化清掃 

藤和茅ヶ崎ハイタウン自治会 

 

５/13（土）に予定していた地区一斉美化清掃は、雨天のため、残念ながら中止となった自治会が

多かったのですが、２自治会が実施しました。自治会長のお二人に様子を伺いました。 

 

清掃後に集合写真をパチリ 

 

マンション周辺を清掃 

 

清掃後の集合時の様子 

 

 

一斉美化清掃日を当自治会の清掃活動日に合わせ、5/14（日）に変更

していたことから、天候も良好で計画通り実施できました。 

各号棟の自治会役員さんを中心に敷地外周辺を清掃しましたが、皆さ

んゴミがあまり落ちていないので、収集するゴミが無い！ということで

逆の意味？で困っている方もおりました。 

常日頃、犬の散歩をしながら清掃されている方を見かける事もあるの

で、改めて住みやすい街であることが実感できました。 

自治会長の直井さん 

 

自治会長の岡西さん 

 

時折、雨が降りましたが、約 25分間マンション周辺の道路及び公園の清

掃を行いました。本村 5丁目 8番地周辺は普段からゴミが少ないので各自、

「ゴミが少ない」と言いながら無事終了しました。 

この一斉美化清掃の目的は町の美化清掃もさることながら居住者が 

お互いに連携を図る機会の場として次回は多くの参加者を募りたいです。 

 

次回の地区一斉美化清掃は、11／18（土）に実施予定です。 

皆さんのご参加をお待ちしています。詳細は自治会掲示板や回覧板でお知らせします。 

 

パークタウン茅ヶ崎自治会 

 

マンション周辺を清掃 

 




